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Как белорусы 
отфутболили  
поляков

Сергей СОБОЛЕВ ■
Белорусские футболисты отмахались от 

хулиганов в Польше и были задержаны 
местной полицией. «Ежедневник» 
постарался разобраться в ситуации и 
выяснить, было ли такое раньше.

Продолжение на стр. 2

Выезд и невыезд 
упорядочили
Президент подписал Закон 
о порядке выезда и въезда в 
Беларусь

– 3 –

Белорусские пользователи 
«ВКонтакте» вышли на волю
100 тыс. белорусских 
пользователей социальной сети 
«ВКонтакте» зарегистрировали 
свое движение

– 4 –
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Продолжение.  
Начало на стр. 1

По словам очевидцев, два 
жителя Илавы в состоянии ал-
когольного опьянения оскор-
били белорусского подростка 
– члена юниорской сборной, 
после чего один из поляков 
нанес удар в спину нашему 
соотечественнику. Футболист 
отреагировал ответным уда-
ром в нос, следом за чем в 
драку включились остальные 
представители дружной бело-
русской команды. Прохожие 
вызвали полицию, которая за-
нялась выяснением подроб-
ностей инцидента.

Пресс-секретарь белорус-
ского посольства в Польше 
Дмитрий ВЫБОРНЫЙ заявил 
«Ежедневнику»: «Могу заве-
рить, что никаких ограничений 
на передвижение для наших 
футболистов польская поли-
ция не принимала. С нашими 
гражданами, задействованны-
ми в инциденте, проводились 
необходимые мероприятия, но 
об ограничении их передви-
жения нас не информировали. 
Проводится изучение обсто-
ятельств, и никакой дополни-

тельной информацией мы на 
данный момент не распола-
гаем. В том числе я не готов 
сейчас назвать точное коли-
чество участников драки с бе-
лорусской стороны. Мы при-
нимаем активное участие в 
разрешении данного вопро-
са и всячески пытаемся обе-
спечить соблюдение прав на-
ших граждан, но до тех пор, 
пока не поступит официаль-
ного заключения с польской 

стороны, мы не можем делать 
выводов».

Отметим, что все задержан-
ные с белорусской стороны 
– несовершеннолетние. По 
неподтвержденной пока ин-
формации, нескольким бело-
русам вменяется в вину нане-
сение легких травм жителю 
Илавы.

Окончание на стр. 3

Как белорусы отфутболили поляков

Комментарий по делу
Самый громкий скандал с участием бе-

лорусских спортсменов в массовой дра-
ке за пределами родины случился в мар-
те 1995 года, когда сборная Беларуси по 
хоккею в Болгарии добилась своей первой 
значительной победы – стала победителем 
в группе «С» чемпионата мира и обеспе-
чила себе путевку рангом выше.

Но в ночь после знаковой виктории бе-
лорусские хоккеисты оказались участни-
ками массовой драки в одном из питей-
ных заведений и подверглись нападению 
со стороны болгарского ОМОНа.

Несколько белорусских хоккеистов в ре-
зультате были серьезно избиты, Сергей 
Шитковский получил сотрясение мозга, а 
урегулировать ситуацию удалось лишь бла-

годаря участию дипломатических служб. О 
тех роковых событиях «Ежедневнику» рас-
сказал Андрей СИДОРЕНКО, в 1995 году 
занимавший пост главного тренера сборной 
Беларуси по хоккею, а ныне возглавляю-
щий российский «Дизель» из Пензы:

– Был такой случай в моей практике. 
Там тогда был полный беспредел со сто-
роны болгарских властей. Они вообще не 
разобрались в ситуации и по отношению 
к нам вели себя очень нагло. Мы со всей 
командой ощущали абсолютную незащи-
щенность. Нас вообще никто не слушал, 
и общались с нами с позиции силы. Время 
было тогда еще очень неопределенное, а я 
до сих пор помню, как к нам на выяснение 
обстоятельств зашли болгарские омонов-
цы с железными битами.

Сейчас я уже не могу сказать, насколько 
активно участвовали в разрешении этого 
вопроса представители белорусского по-
сольства в Болгарии, но волокиты было 
очень много. И в моей тренерской биогра-
фии это было впервые. Да и вообще та-
ких инцидентов в дальнейшем у меня не 
случалось.

Я не знаю, что там произошло в Поль-
ше с нашими футболистами, но в на-
шей ситуации в Болгарии у нас, конечно, 
была немножко эйфория от успешного 
выступления – все-таки мы стали чем-
пионами мира в группе «С». Мы от-
мечали победу. Поэтому и не все вла-
дели своими эмоциями. А горячность 
наших людей известна: немножко вы-
пили, слово за слово – и все. Отсюда 
и весь конфликт.

http://www.ej.by/
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3

Ежедневник  ■  ПО ДЕЛУ

Окончание. Начало на стр. 1

Пресс-секретарь ассоциации 
«Белорусская федерация футбо-
ла» Владимир НЕСТЕРОВИЧ 
заверил корреспондента «Еже-
дневника» в том, что «ни с одной, 
ни с другой стороны, насколько 
нам известно, претензий друг к 
другу нет»: «Вечером наша ко-
манда ушла на прогулку и стол-
кнулась с какими-то местными 
подростками. В данный момент 
польские полицейские занима-
ются выяснением ситуации. А 
второй товарищеский матч меж-
ду юниорскими сборными Поль-
ши и Беларуси, который запла-
нирован на пятницу, состоится 
в любом случае».

«Насколько я знаю, подобных 
инцидентов с участием наших 
футболистов ранее не было», 
– подчеркнул представитель 
федерации футбола.

С неподдельным удивлением к 
произошедшему отнесся и глав-
ный тренер брестского «Дина-
мо» Юрий ПУНТУС, имеющий 

богатый опыт в работе с под-
растающим поколением: «Об 
этом инциденте еще ничего не 
слышал даже. И в моей тренер-
ской практике подобных инци-
дентов не случалось. В любом 
случае это нехороший случай. 
Но вдруг на наших ребят сами 
напали? Это ж молодежь – бу-
дут отбиваться.

Но мне кажется, что в по-
добных ситуациях трудно ви-
нить принимающую сторону. 
Это, скорее, стечение обсто-
ятельств». 

Обсудить статью на форуме

Как белорусы  
отфутболили 
поляков

Самое большое нововведение, 
которого давно ждали жители 
Беларуси, касается порядка вы-
езда за границу несовершенно-
летних граждан в сопровождении 
одного из законных представи-
телей. В соответствии с новым 
законом дети смогут выезжать 
из Беларуси в сопровождении 
одного из законных представите-
лей без согласия второго. Если 
же один из законных предста-
вителей не согласен с выездом, 
он может обратиться в суд с за-
явлением об определении ино-
го порядка выезда.

Данная новость анонсирова-
лась законодателями еще вес-
ной нынешнего года и в отпуск-
ной сезон ввела в заблуждение 
многих граждан, которые попы-
тались вывезти своих детей без 
согласия второго супруга. По-
граничный комитет вынужден 
был выступить даже со специ-
альным обращением, разъяс-

нив, что новый закон еще не 
принят в установленном поряд-
ке. И вот закон наконец-то под-
писан президентом и вступит в 
силу через шесть месяцев, то 
есть практически к началу но-
вого отпускного сезона.

Кроме того, новым законом 
определены государственные 
органы и случаи, когда право 
граждан на выезд может быть 
ограничено.

Решение о временном огра-
ничении права граждан на вы-
езд могут принять государ-
ственные органы Республики 
Беларусь и иные юридические 
лица, заключившие с гражда-
нами договоры о допуске к госу-
дарственным секретам; органы 
уголовного преследования – в 
отношении граждан, подозре-
ваемых или обвиняемых по уго-
ловным делам, а также органы и 
учреждения, исполняющие на-

казание или иные меры уголов-
ной ответственности, – в отно-
шении граждан, осужденных за 
совершение преступления.

Теперь невыездными мо-
гут сделать граждан военко-
маты, если те уклоняются от 
явки на мероприятия по призы-
ву на военную службу, службу 
в резерве.

Кроме того, сделать человека 
невыездным может суд, если за 
гражданином установлен превен-
тивный надзор, если гражданин 
не исполняет без уважительных 
причин имущественные, налого-
вые или иные обязательства, или 
даже если предъявлен граждан-
ский иск в суде, или гражданин 
является должником по делам об 
экономической несостоятельности 
(банкротстве) или заинтересован-
ным лицом в отношении долж-
ника – юридического лица. Суд 
даже может ограничить выезд, 
когда просто предъявлен граж-
данский иск. 

Следует отметить, что законом 
не установлено, что будет при-
знаваться «уважительной при-
чиной» неисполнения «имуще-
ственных, налоговых или иных 
обязательств». Судя по всему, ува-
жительность причин в каждом кон-
кретном случае будет определять 
судья, что дает повод для опреде-
ленного беспокойства. 

Обсудить статью на форуме

Выезд и невыезд 
упорядочили

Александр САЦУК  ■
Президент Беларуси подписал Закон «О 

порядке выезда из Республики Беларусь и въезда 
в Республику Беларусь граждан Республики 
Беларусь», который устанавливает новый единый 
порядок въезда граждан в Беларусь и выезда из 
нее, а также случаи ограничения такого права.
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Как рассказал «Ежедневни-
ку» руководитель новообразо-
ванного молодежного движения 
«Рух будучыні» Вячеслав Диа-
нов, начиналось все банально, 
в духе высоких технологий.

– Есть такая социальная 
интернет-сеть «ВКонтакте». 
И вот так, в постоянном кон-
такте, собрались люди, кото-
рые были чем-то недовольны. 
Кто-то властями, кто-то мето-
дами нашей оппозиции, кто-
то просто мечтал о том, что-
бы сделать жизнь белорусов 
лучше. И постепенно мы ста-
ли самым большим сообще-
ством «ВКонтакте» в Бела-
руси – 101 тысяча человек, 
– сказал Вячеслав.

Просто жаловаться друг дру-
гу в интернете на несправед-
ливость жизни, лить слезы и 
рассказывать о том, «сколько 

всего хорошего людям они мог-
ли бы сделать, если бы…», им в 
результате надоело. Решились 
выйти из виртуальной жизни 
и заняться реальными делами. 
Начать претворять в жизнь свои 
социальные и культурные про-
екты, реализовывать политиче-
ские амбиции. Причем решили 
ни к одной политической пар-
тии или общественному движе-
нию не примыкать и ни с кем в 
коалиции не вступать. Это, го-
ворит Вячеслав, является од-
ним из трех основных пунктов, 
на которых базируется «идео-
логия» их движения.

– Мы выступаем против по-
литики дотаций политических 
организаций, когда вся полити-
ческая деятельность осущест-
вляется за счет иностранных 
средств и грантов. Потому что 
существенная часть этих денег 
идет на рестораны и машины 

для политических лидеров. Мы 
против дотаций.

Из этого следует второй 
пункт «идеологического бази-
са» движения «Рух будучыні» 
– финансовая независимость 
и существование только не бе-
лорусские средства. А третьим 
идет пункт о создании плат-
формы для взаимодействия 
всех политических партий и 
общественных организаций 
страны. Видимо, во главе с 
«Рухам будучыні».

– Мы считаем, что сегодня 
нужно оперативно реагировать 
на все действия всех полити-
ческих субъектов страны, со-
вместно искать пути подхода 
к существующим проблемам. 
Поэтому мы хотим сформиро-
вать платформу взаимодействия 
между различными организа-
циями, партиями, движения-
ми, чтобы вместе искать выход 
из существующих проблем, – 
поделился с «Ежедневником» 
планами движения Вячеслав.

В идеале, представители 
нового движения собираются 
участвовать в выборах депу-
татов в местные советы. Но, 

пока суд да дело, до весны 
время есть, решили ограни-
читься менее масштабными 
акциями: посадкой деревьев, 
покраской скамеек во дво-
рах и на остановочных пун-
ктах, раздачей буклетов о 
себе, любимых. Впрочем, в 
проведении данных меропри-
ятий есть и корыстные мо-
тивы – таким образом но-
вообразованное движение 
пытается заявить о себе и 
завоевать авторитет у буду-
щих избирателей.

– Мы будем проводить та-
кие социальные акции в кон-
кретных микрорайонах, а после 
под этим, уже раскрученным 
брендом будем выдвигать сво-
их кандидатов в этих районах, 
– признается Вячеслав.

Как цели, так и способы ее 
достижения чем-то напомни-
ли действия БРСМ. Те также 
сажали деревья, сгребали ли-
стья, а потом выдвигали своих 
кандидатов на выборах. Под, 
так сказать, брендом сделанно-
го. Но лидер «Руха будучыні» 
указал на одно, но существен-
ное отличие: они, в отличие от 
БРСМ, не зависят от власти 
(как, впрочем, и от оппози-
ции) и не идеологизированы, 
как они. Поэтому новое моло-
дежное движение считает себя 
альтернативой БРСМ. Так, гля-
дишь, скоро и «Одноклассни-
ки» решат перевоплотиться в 
реальную политическую силу 
и объявят себя альтернативой 
«Белой Руси» или движению 
«За Свабоду!». 

Обсудить статью на форуме

Белорусские пользователи «ВКонтакте» 
вышли на волю

Александр КАЗАТЫЙ ■
Группа белорусской молодежи «ВКонтакте» 

зарегистрировала свое движение. Впервые 
в Беларуси интернет-сообщество вышло 
за рамки всемирной паутины и оформилось 
из виртуальной в реальную молодежную 
организацию. 
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Не сообщающий 

о ГМО
Заведующий ла-

бораторией генетики 
картофеля Институ-
та генетики и цито-
логии Националь-
ной академии наук 
Александр ЕРМИ-
ШИН заявил вчера, 
что Беларусь не бу-
дет проверять продук-
ты на наличие генно-
модифицированных 
источников.

По его словам, в странах Ев-
росоюза и России пороговый 
уровень по содержанию ГМ-
источников в продуктах, под-
лежащих маркировке, уста-
новлен на уровне 0,9%. На 
этикетках продуктов питания 
должна содержаться обязатель-
ная информация о наличии в 
них компонентов, полученных 
с генно-модифицированными 
организмами (ГМО), в слу-
чае, если содержание указан-
ных организмов в таком компо-
ненте составляет более 0,9%. 
В Беларуси такой пороговый 
уровень отсутствует, пишет 
БелаПАН.

«Мы изучали этот вопрос: 
и экономическую составляю-
щую, и техническую реализа-
цию. В том виде, в котором это 

используется в Европейском 
Союзе и в России, это очень до-

рогое удовольствие. 
И честно говоря, для 
целей информирова-
ния населения это, по 
большому счету, не 
оправдано», – ска-
зал А.Ермишин.

Вообще-то, инфор-
мирование население 
о наличии ГМО осу-
ществляется не ради 
самого информиро-
вания, а ради того, 

чтобы покупатель знал, что он 
употребляет в пищу.

Обещает 
подорожание

Генеральный директор 
научно-практического цен-
тра по картофелеводству и 
плодоовощеводству НАН Бе-
ларуси Сергей ТУРКО сооб-
щил вчера, что цена на карто-
фель в этом году существенно 
повысится.

Оценивая результаты нынеш-
него года, гендиректор сказал, 
что урожай картофеля в ны-
нешнем году на 20–30% ниже 
прошлогоднего. По его словам, 
в целом по всей Европе в этом 
году урожай картофеля ниже и 
поэтому цена на картофель су-
щественно повысится. Тем не 

менее, в базовых специализи-
рованных хозяйствах Беларуси, 
где в полном объе ме соблюда-
лись технология и агроэконо-
мические приемы по уходу за 
посевами и их химобработке, 
урожайность картофеля соста-
вила 300 ц/га и выше.

Учитывая, что картофель бла-
годаря кризису в этом году и 
так подорожал, по информации 
Белстата, более чем на 36%, 
многим белорусам зимой при-
дется отказаться от традици-
онных драников.

Займется 
реализацией

Председатель ГТК Алек-
сандр ШПИЛЕВСКИЙ зая-
вил, что Государственный та-
моженный комитет Беларуси в 
связи с поручением Совета ми-
нистров окажет помощь в реа-
лизации товаров белорусского 
производства за рубежом, со-
общает БелаПАН.

«Такое поручение у нас име-
ется, и в рамках своей компе-
тенции мы будем способство-
вать продвижению белорусских 
товаров за рубежом. Для этого 
мы проводим в России и дру-
гих странах СНГ на уровне сво-
их представителей встречи с 
бизнес-сообществом, объяс-
няем возможности и суще-

ствующую в Беларуси нор-
мативную базу», – сказал 
А.Шпилевский.

Глава ГТК также подчер-
кнул, что речь идет не о реа-
лизации товаров силами тамо-
женных органов.

«Мы объясняем, что го-
товы наладить прямые кон-
такты между представителя-
ми зарубежных предприятий 
и бизнес-сообщества сопре-
дельных стран с руководите-
лями белорусских предприятий 
без посредников», – пояснил 
А.Шпилевский.

Мечтающий 
об уране

Президент Ирана Махмуд 
АХМАДИНЕЖАД в интер-
вью американскому журналу 
Newsweek заявил о своем же-
лании покупать обогащенный 

уран у США для использова-
ния в медицинских целях.

«Я думаю, это хорошее пред-
ложение... хорошая отправная 
точка для начала сотрудниче-
ства и переговоров. Это аспект 
гуманитарный, точнее, меди-
цинский», – прокомментировал 
планы Ирана Ахмадинежад.

В частности, Тегеран плани-
рует покупать уран, обогащен-
ный на 20%, для того чтобы 
производить различные виды 
лекарственных препаратов, 
многие из которых исполь-
зуются в борьбе с раковыми 
заболеваниями.

Также Ахмадинежад отметил, 
что уран в данном виде невоз-
можно использовать в военных 
целях, в том числе для создания 
ядерного вооружения, которое 
требует урана, обогащенного 
на 99,7%. 
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В связи с возросшей акту-
альностью данной темы редак-
торы аналитической правовой 
системы «Бизнес-Инфо» сфор-
мировали подборку аналити-
ческих материалов «Рассмо-

трение споров в хозяйственных 
судах». Она поможет юристу 
выбрать оптимальный способ 
взыскания задолженности, ра-
зобраться в вопросах примене-
ния норм процессуального пра-

ва, грамотно составить и подать 
исковое заявление, отзыв на 
исковое заявление, обжаловать 
судебное постановление.

В подборке «Рассмотрение 
споров в хозяйственных су-
дах» представлены следую-
щие разделы:

• «Претензионный порядок 
урегулирования спора»;

• «Подведомственность и 
подсудность»;

• «Форма и содержание ис-
кового заявления»;

• «Рассмотрение дел в поряд-
ке искового производства»;

• «Рассмотрение дел в по-
рядке административного 
производства»;

• «Рассмотрение дел в порядке 
приказного произ водства»;

• «Рассмотрение дел о при-
знании и приведении в испол-
нение решений иностранных су-
дов и иностранных арбитражных 
решений»;

• «Производство в хозяй-
ственном суде апелляцион-
ной инстанции»;

• «Производство в хозяй-
ственном суде кассационной 
инстанции»;

• «Производство по пересмо-
тру судебных постановлений в 
порядке надзора»;

• «Образцы документов, 
подаваемых в хозяйственный 
суд».

Подборка аналитических ма-
териалов «Рассмотрение споров 
в хозяйственных судах» будет 
размещена в АПС «Бизнес-
Инфо» 25 сентября.

С дополнительной инфор-
мацией об аналитической 
правовой системе «Бизнес-
Инфо» вы можете ознакомить-
ся на сайте www.glavbuh.info 
или позвонив по телефону  
+375 17 233 99 72.  

Обсудить статью на форуме

Все о рассмотрении споров  
в хозяйственных судах в АПС «Бизнес-Инфо»

Количество исков, подаваемых в хозяйственные 
суды Республики Беларусь в 2009 г., резко 
возросло по сравнению с 2008 годом. Все 
это последствия неисполнения субъектами 
хозяйствования договорных обязательств в 
условиях экономического кризиса.

Справочно
В начале 2009 г. в АПС «Бизнес-Инфо» вышла новая рубри-

ка «Все по одной теме». Ее содержание составляют подборки 
аналитических материалов по самым сложным бухгалтерским, 
юридическим, кадровым и другим вопросам. Так, пользователям 
системы уже доступны подборки «Налог на добавленную стои-
мость», «Упрощенная система налогообложения», «Excel-формы 
для бухгалтера», «Охрана труда», «Внешнеэкономическая дея-
тельность», «Обращение с отходами», «Корреспонденция сче-
тов», «Практическое ценообразование». Ежемесячно в програм-
ме размещается вновь подготовленная подборка аналитических 
материалов. Входящие в рубрику «Все по одной теме» подборки 
поддерживаются редакторами АПС «Бизнес-Инфо» в актуаль-
ном состоянии, обновляются и пополняются новыми аналитиче-
скими материалами с учетом изменения законодательства.

О компании
ООО «Главный бухгалтер – Инфо» – один из лидеров по распро-

странению правовой информации в электронной форме на терри-
тории РБ. Компания входит в медиахолдинг «Агентство Владимира 
Гревцова» – одну из крупнейших в Беларуси информационно-
издательских компаний. ООО «Главный бухгалтер – Инфо» про-
изводит и реализует аналитическую правовую систему «Бизнес-
Инфо», которая содержит все законодательство Республики 
Беларусь, аналитические и справочные материалы для бухгалте-
ров, экономистов, юристов, кадровиков, секретарей. Представи-
тели компании работают в 130 населенных пунктах страны.
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Под проектирование Мингор-
исполком отвел 99 га земли 
на восточной окраине Минска 
между Уручьем и МКАД, ко-
торая до этого была частично 
застроена административны-
ми зданиями Академии наук. 
Здесь и появятся новые жи-
лые, офисные, торговые зда-
ния, которые займут 58 га всей 
территории, отведенной для са-

мого крупного из высокотех-
нологичных парков Восточной 
Европы. Во всяком случае, 
объяв ленная таковой буду-
щая московская «силиконо-
вая долина» «Нагатино-ЗиЛ» 
(Nagatino i-land), сроки про-
ектирования и строительства 
которой отнесены на конец де-
кабря 2013 года, будет зани-
мать лишь 32 гектара...

Два года назад главе государ-
ства, в свое время выступившему 
главным инициатором создания 
белорусского высокотехнологич-
ного парка, было представлено 
сразу два архитектурных проекта 
застройки территории ПВТ. Один 
– помасштабнее, стоимостью 
500 млн евро, разработанный с 
участием иностранных архитек-
торов, который предусматривает 
размещение производственных 
объектов, офисов, жилых стро-
ений и социальной инфраструк-
туры на территории площадью 
порядка 550 тыс.кв.метров. Дру-
гой – поскромнее, на 250 тыс.
кв.м за 250 млн евро. С некото-
рыми доработками в жизнь будет 
воплощен первый, белорусско-
израильский.

Продолжение на стр. 8

Парк силиконового периода
Ольга СЕРГИЕНКО ■

«Ежедневник» совершил виртуальную 
прогулку по Парку высоких технологий.

Основатель и глава одноименной компании 
«Гиора Гур и партнеры», специализирующейся 
на широком спектре проектировочных 
работ – от отдельных зданий и жилых 
комплексов до целых городов, с Беларусью 
теперь связан накрепко. Можно сказать, по-
родственному, ведь здесь вскоре появится 
на свет его детище, масштабный плод 
архитектурной мысли, рожденный совместно 
с белорусскими коллегами из Института 
«Минскгражданпроект». Речь идет о Парке 
высоких технологий. Гиора Гур по заказу 
инвестора этого проекта – Международной 
финансово-промышленной группы Fishman 
Group стал одним из авторов архитектурного 
воплощения ПВТ.

http://www.ej.by/
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Продолжение.  
Начало на стр. 7

– Основная идея проек-
та – в объединении на одной 
площадке жилого и офисного 
пространства, которое вместе 
создаст привлекательную сре-
ду для проживания и работы, 
– рассказывает архитектор. – 
У меня был опыт проектиро-
вания практически такого же 
высокотехнологичного пар-

ка в Израиле площадью 500 
тысяч квадратных метров. В 
том проекте была предусмо-
трена только индустриальная 
зона, что его и отличало. Ду-
маю, идея белорусского про-
екта более выигрышная. Такой 
тип застройки – смешанный – 
еще достаточно новый, но мой 
опыт проектировщика, рабо-
тавшего практически по всему 
миру, показывает, что он все 
более и более востребован.

Всего на территории ПВТ 
построят 337 тыс.кв.м офис-
ных помещений, около 200 
тыс.кв.м жилья и 80 тыс.
кв.м торговых и коммерче-
ских площадей, порядка 200 
тыс.кв.м паркингов (около 8 
тысяч машиномест).

– Проектируя Парк высо-
ких технологий, мы придер-
живались концепции, чтобы 
само слово «парк» было на-

полнено привычным и близ-
ким людям смыслом, – отме-
чает архитектор. – Поэтому 
уже существующие здесь пар-
ки и зеленые массивы предпо-
лагается не только сохранить, 
но и развить и улучшить.

На эскизах территория ПВТ 
разбита на отдельные зоны. 
Так, в северной части будет 
находиться преимущественно 
жилая зона А, в центральной 

части – зона В со смешанной 
– офисной и общественной – 
застройкой; зона С – неболь-
шой квадрат, прилегающий к 
Музею валунов, – высокока-
чественная, элитная застрой-
ка, и зона Е представляет со-
бой вкрапление смешанной 
застройки жилых и офисных 
зданий, которая уже склады-
вается в настоящее время. 

Окончание на стр. 9

Парк силиконового периода
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Окончание.  Начало на стр. 7

Это район улицы Академика 
Купревича, где в ближайшее 
время начнется строительство 
второго и третьего офисных зда-
ний будущей «кремниевой до-
лины». Всего, не считая жилых 
домов, здесь будет построено 
18 зданий, где будут работать 
около 30 тыс. человек.

Не факт, что строительство 
начнется, как успели анонси-
ровать белорусские СМИ, в 
начале октября: на это время 
представители Fishman Group 
запланировали лишь офици-

альную встречу с администра-
цией ПВТ.

– Она будет посвящена всем 
вопросам в целом, среди ко-
торых недвижимость – лишь 
часть. Что касается непосред-
ственно строительства, то оно 
начнется, как только мы полу-
чим для этого все необходимые 
разрешения. Нам хотелось бы 
реализовать проект как мож-
но скорее. Но это будет зави-
сеть от хода строительства и 
спроса рынка. На что мы рас-
считываем, так это на интерес 
ведущих международных ком-
паний, осуществляющих свою 

деятельность в Беларуси, и 
на поддержку правительства 
и компаний местного рынка. 
Это ускорит реализацию про-
екта, – комментируют сроки 
сами инвесторы.

К слову, не известно пока и 
то, кто станет застройщиком 
Hi-Tech Парка, – его опреде-
лят по результатам тендера.

– Над генеральным планом 
застройки ПВТ до его утверж-
дения мы вместе с белорусски-
ми коллегами работали около 
семи месяцев. Сейчас проект 
находится на стадии утверж-

дения «А» и все еще дораба-
тывается, – рассказал «Еже-
дневнику» Гиора Гур.

По его словам, сотрудниче-
ство с Беларусью и, в частности, 
с «Минскгражданпроектом» 
оказалось очень интересным 
и плодотворным.

– Мы привнесли в этот про-
ект свой опыт, белорусские ар-
хитекторы – свой, и это соеди-
нение разных взглядов и опытов 
дало важный результат. Сегодня 
архитектура интернациональ-
на, и уровень профессионализ-
ма определяется в первую оче-

редь уровнем профессиональной 
работы в команде. Когда я рас-
сказал коллегам в Израиле, как 
быстро и профессионально при-
нимаются здесь решения, они 
все позавидовали. В Беларуси 
гораздо меньше бюрократиче-
ских проволочек, чем у нас, к 
тому же видно, что есть заин-
тересованность в том, чтобы 
продвигать проект, а не тор-
мозить. Беларуси важно завер-
шить строительство ПВТ, ведь 
здесь самая большая в Евро-
пе после России концентрация 
работников IT-сферы, – под-
черкнул архитектор. 

Обсудить статью на форуме

Парк силиконового периода
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